

Augmentation par pays pendant la seconde quinzaine de janvier 1917, comparée à 1916 :

	Cigares
France	1,570,000
Etats-Unis	702,225
Espagne	259,600
Pays-Bas	163,000
Norvège	155,100
République Ar- gentine	108,659
Suède	100,000
Canada	60,500
Russie	50,000
Gibraltar	31,315
Pérou	26,500

Augmentation totale. 3,226,899

Diminution par pays pendant la seconde quinzaine de janvier 1917, comparée à 1916 :

	Cigares
Grande-Breta- gne	2,989,589
Danemark	1,203,990
Australie	122,050
Afrique espagno- le	48,160
Brésil	10,700
Egypte	10,500
Chine	10,000

Diminution totale. 3,394,989

LA PLUS FORTE ANNEE D'IMPORTATION ET D'EXPORTATION DE TABAC EN AMERIQUE

Pendant les douze mois finissant le 31 décembre 1916, la valeur totale des importations aux Etats-Unis de toutes espèces de produits du tabac s'élevait à \$2,391,654,335 contre \$1,778,596,695 pour les douze mois de 1915. La seule année qui approcha le chiffre de 1916 fut l'année 1912 avec une importation de \$1,818,073,055. Malgré la guerre les pays européens fournirent plus qu'en 1915. La valeur des importations d'Europe en 1916 s'éleva à \$633,316,911 contre \$546,352,911 en 1915; des autres pays sur le continent américain, il y eut augmentation de \$509,458,281 à \$658,457,281; de l'Amérique du Sud, il fut importé aux Etats-Unis \$427,609,562 de tabac en 1916 contre \$322,282,189 en 1915; d'Asie et d'Océanie les importations s'élevèrent de \$365,865,167 en 1915 à \$610,377,429 en 1916; et dans les importations d'Afrique de \$34,638,491 à \$61,893,338.

Portant notre attention sur les exportations américaines de tabac, nous trouvons que leur valeur totale fut de \$5,481,423,589 contre \$3,554,670,847 en 1915. Le plus gros marché pour l'exportation américaine fut l'Europe qui en absorba pour \$3,813,621,677 en 1916, contre \$2,573,408,120 en 1915; l'exportation des Etats-Unis aux pays de l'Amérique du Nord passa à \$558,803,012 en 1915 et \$924,653,691 en 1916; l'exportation américaine à l'Amérique du Sud s'éleva de \$144,128,681 en 1915 à \$220,128,188 en 1916; pour l'Asie et l'Océanie, de \$241,185,800 en 1915 à \$468,787,698 en 1916, et pour l'Afrique, de \$37,145,234 en 1915 à \$54,335,335 en 1916.

Entrant dans les détails des importations de tabac, on s'aperçoit que durant le dernier mois de décembre, les Etats-Unis importèrent 111,897 livres de tabac pour enveloppes de cigares pour une somme de \$116,242 contre 43,918 livres et \$42,927 en décembre 1915. Les importations totales de tabac pendant l'année furent de 5,881,550 livres à \$8,519,862, contre un total pour 1915 de 3,765,212 livres à \$4,646,946, mais les importations de l'an dernier pour cette sorte de tabac n'approchèrent pas le total de 7,862,932 livres importées en 1914 pour une somme de \$9,992,256. La principale source d'approvisionnement pour l'an passé fut les Pays-Bas qui expédièrent 5,673,286 livres d'un total de \$8,233,193, contre 3,609,743 livres à \$4,445,162 en 1915.

Dans les autres sortes de tabacs en feuilles, Cuba fut

comme toujours le gros fournisseur des Etats-Unis.

Le prix moyen le plus élevé pour la feuille de tabac importée au cours de 1916, le fut en mai alors que la moyenne de prix était \$1.67 la livre; le niveau le plus bas fut atteint en janvier et décembre 1916 avec un taux de \$1.04. Le plus haut prix pour autre tabac en feuilles fut atteint en octobre avec le taux de 57.9. En novembre dernier ce prix était retombé à 37.7c pour rebondir à 52.2c en décembre.

Pour les douze mois de 1914 la quantité totale de tabac en feuille non manufacturé exportée des Etats-Unis fut de 345,921,708 livres d'une valeur de \$43,877,341; en 1915, elle était de 428,296,876 livres pour \$52,154,872 et en 1916 de 477,388,114 livres pour \$62,626,459.

Pour les douze mois de 1914, les exportations de cigarettes des Etats-Unis se totalisèrent à 2,407,226,000 pour \$4,227,449; en 1915, elles furent de 2,076,178,000 pour \$3,301,094 et en 1916 elles atteignirent le total de 4,258,644,000 pour \$7,584,345. La Chine fut le plus gros client des Etats-Unis pour les cigarettes en important à elle seule 2,551,772,000 pour \$4,891,258 en 1916.

LES IMPORTATIONS ANGLAISES DE TABAC

Depuis que la restriction des importations a été mise en vigueur, les importateurs de tabac ont obtenu des licences pour importer un tiers de la quantité qu'ils importèrent en 1915.

Par suite du fret élevé prévalant depuis des mois avant la restriction et du fait du manque de facilités de transports, une grosse quantité de tabac qui avait été achetée et payée est demeurée dans l'attente du transport. Commission fut donnée par le Comité de restriction des importations, travaillant de pair avec la Chambre de Commerce d'importer le tabac en question. En conséquence, bien que la restriction des deux-tiers fut en force, le tabac importé dépassa le tiers autorisé. Ce surplus d'importation n'est pas, d'ailleurs, pour continuer.

D'autres raisons des chiffres élevés d'importation peuvent être trouvées dans les importants besoins militaires et la nécessité de maintenir le très gros commerce d'exportation de tabac et cigarettes qui a été établi dans ce pays, au cours des années passées.

De toutes façons, il est un fait absolu, c'est qu'il y a un grand nombre de petits manufacturiers dont les stocks de tabac ne représentent que l'approvisionnement de quelques mois.

En novembre, les importations furent de 12,070,484 livres, contre 10,344,319 livres, en novembre 1915 mais de ces chiffres il faut prendre la différence pour marchandises exportées. En novembre 1916, ces exportations s'élevèrent à 2,629,070 livres, contre 1,250,726 livres en novembre 1915, de sorte que l'augmentation de la consommation domestique anglaise au lieu d'être de 2,000,000 de livres, ne fut que de 347,821 livres.

Il est inexact aussi de dire que les entrepôts détiennent du stock pour plus de trois ans. A la fin de novembre, il y avait 280,000,000 de livres de tabac en mains. La consommation en 1915 fut d'environ 108,000,000 de livres et ces chiffres ne tiennent pas compte du fait qu'il y a certaines usines en Angleterre, comprenant la British-American Tobacco Co., dans lesquelles le tabac en feuille est envoyé afin d'être préparé pour l'exportation et ne paye pas de droits et que le poids de la feuille de tabac employée de la sorte n'est pas compris dans les chiffres donnés pour la consommation domestique.